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農學院 101學年度第 2學期學生幹部座談會議紀錄 
 

會議名稱：農學院 101學年度第 2學期學生幹部座談會 

會議地點：農園館三樓大視聽教室 

會議時間：102年 3月 13日 13時 20分 

主 持 人：周院長世認                       記錄：呂美娟 

列席人員：黃文理主任、徐善德主任、何坤益主任、蘇文清主任、趙清賢主

任、陳秋麟主任、莊慧文主任、沈榮壽主任、蕭文鳳主任 

參加人員：農學院各系大學部班級幹部、研究所班代及各系學會會長、 

副會長 

壹、 院長致詞： 

           一、各位主任、各位幹部午安，在此先自我介紹。本人是獸醫

學系教授，自 2月 1日起接任農學院院長職務，過去曾擔

任過主任秘書、學務長。獸醫學系於前年搬到新民校區，

部分同學可能對我有些陌生，接任院長後，與同學見面機

會就會比較多。 

二、本院每學期舉辦一次學生幹部座談會，傾聽你們對本院各

項措施之改善建議，或有疏忽需注意的地方。另外各系主

任也都在場，有關各系之問題，系主任亦能當場答覆，若

非本院所轄問題亦會轉送相關單位協助處理。 

           三、去年我們已完成系所自我評鑑，本學期由教育部到校進行

評鑑。本校發展之定位為「具卓越教學與特色研究之綜合

大學」；校訓是：誠樸、力行、創新、服務；學校願景為：

光耀嘉義、揚名全國、躋身國際；校長的治校理念：深耕

在地、接軌國際。希望同學都能瞭解並一起努力。 

四、本校今年仍獲得教育部教學卓越計畫補助 3千萬元、103

年也是 3千萬元，以提升教學品質。 

五、系所評鑑目的為檢視學生學習成效，從教育品質的投入面

－教學軟、硬體設施，到成果的產出。例如農藝學系從 96

年至 101年參加公務員國家考試錄取 128人次；木質材料

與設計學系畢業後月領 40K，獲國內各大媒體採訪；獸醫

學系畢業生就業率幾達 100%，可說是在不景氣中創造就業
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奇蹟等。學生產出的結果是學習成效，例如：學生學習歷

程檔案的建立、專題研究的結果、國家證照取得的數量、

學生就業情形。畢業生對學生學習成效之反映、學習經驗

之調查、企業主對學生滿意度調查（雇主滿意度調查）等

種種數據回到學校，讓學校加以改善變得更好。 

六、本校也將試辦各系所 2012年度績效排序評鑑，A、教學成

果績效（100％）：a.績效一：大學部一年級申請入學錄取

新生平均學測成績級分值之全校排序換算相對百分比25％

（未設研所者採計 50％）；b.績效二：研究所一年級筆試

招生經遞補後最後一名錄取報到名次佔總報名人數乘以足

額錄取商數（核定錄取名額/實際錄取名額）後百分比之全

校排序換算相對百分比。（25％）（未設大學部者採計 50

％）；c.績效三：包括大學部、學位學程。碩士班、博士班、

進學班及碩士在職專班等頒授學位之各學制，101學年度

第一學期學雜費總收入金額，除以該單位該學期教師總人

數【包括專任教師加上兼任師資數（4位兼任折算 1位專

任），並扣除兼行政職務依核定減授鐘點數每 8小時折算 1

人之師資數】之全校排序換算相對百分比。（50％）。B、學

術研究績效：（100％）a.績效一：2012年度內執行各類專

題研究計畫總件數（以會計室入帳者始得採計），除以該單

位上學期教師總人數之全校排序換算相對百分比。（25％）

b.績效二：2012年度內執行各類專題研究計畫經費總金額

除以該單位上學期教師總人數之全校排序換算相對百分

比。（25％）c.績效三：SCI，EI，SSCI，AHCI，TSSCI，THCI 

期刊以第一作者或通訊作者於 2012年度內發表總篇數，除

以該單位上學期教師總人數之全校排序換算相對百分比。

（50％）C、產學營運及開拓財源績效：（100％）2012年

度內凡有繳交行政管理費者，包括執行各類型研究計畫；

利用廠場中心等以學生實習產品、展演收入、產學營運及

檢測服務等收入；技術轉移金、新品種權授金、衍生利益

金及校務基金募款等總金額，除以該單位上學期教師總人

數之全校排序換算相對百分比。（100％）。 

七、農藝學系除公職考試錄取人數的亮麗表現，學測分數從以
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前 300多分攀升到 400多分，也是另一優異表現；木質材

料與設計學系畢業生月領 40K也是一個亮點，蘇主任利用

寒暑假辦理職場體驗營計畫等；獸醫學系每年入學成績都

是全校最高分，今年辦理獸醫營也獲得很好的迴響。各系

要利用自己的優勢、特色，吸引學生就讀獲得好成績。 

八、知識不是力量，要把知識轉變成力量，一步一腳印，學習

才會進步。「學習改變命運，態度成就未來」，以此與大家

共勉。 

九、評鑑委員蒞校只有兩天，希望對系、院、校有正面深入的

瞭解與看法，同學提出改善意見，師生一起努力，讓委員

留下好印象，也讓同學在學習上能順利、愉快，畢業後能

受業界肯定，能青出於藍更勝於藍，讓我們一起把嘉大招

牌擦亮。           

 

    貳、問題或建議： 

提 案一 

提案 人：木質材料與設計學系一甲班代劉同學 

事   由：上學期已反映綜教大樓教室燈的關法，建議改成橫排關法（關

前排燈可留後排燈亮著），一樓教室已改成橫排關法，

三樓的卻沒改，老師上課用 PPT檔，燈太亮無法看清楚，

全關又太暗，請改善。 

答  覆： 

蘇主任：綜教大樓教室燈的開關問題轉請教務處協助處理。 

 

    提 案二 

提案人：植物醫學系一甲吳同學 

事  由：綜教大樓的飲水機 10台壞了 2、3台，機器上顯示溫度與實際

落差很大，例如顯示 8℃或 9℃ 出來的水卻很燙，建議改善。 

    答  覆 

院長：學校飲水機委外辦理，若無確實保養或清洗，就反映環安中心。 

飲水機故障及水溫顯示問題會轉請環安中心處理。 

提 案三 

提案人：農藝學系大三劉同學 
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    事  由：農藝學系女廁衛生紙很少，同學多自備袖珍包面紙使用，易

造成廁所阻塞，建議學校繼續裝衛生紙供我們使用。 

    答  覆 

    院 長：應是全校性問題，由院辦轉請總務處定期加裝衛生紙。 

提 案四 

提案人：生物農業科技學系學會林會長 

事  由：系學會辦理營隊活動例如生農營、獸醫營等，學校是否可於官

方網站宣傳或登廣告宣導等？ 

    院 長：獸醫營由系學會主辦、系輔導協辦。學校公關組希望大家能多 

多提供活動成果、亮點等新聞稿，對本校有正面效果。 

    徐主任：營隊活動要自訂報名費、活動內容等，可送本校教務處招生

組辦理廣告宣傳。 

    提 案五 

提案人：森林暨自然資源學系大一邱同學 

事  由：一、學校首頁意見信箱處理速度慢，反映課程更改問題兩週

後才收到回應，且答覆也不清楚。 

        二、學校發公告國文課內容不清楚，我與同學去教務處問，3

個人獲得答案都不一樣。建議開課學系與教務處要加強溝

通。 

     答  覆 

     院長：意見信箱回覆速度會轉至秘書室處理。更改課程名稱的通知影

響學生權益，會轉知相關單位。 

     徐主任：這是個個案，是通識中心開的國文類組，課程更動第 1次公 

告錯誤，第 2次才是正確，有關學生權益問題就要看承辦單 

位是否有處理。 

    院長：請承辦單位發通知時內容要精準，避免造成困擾。 

提 案六 

提案人：園藝學系大二鄭同學 

事  由：本班外聘英文教師對本校廁所及垃圾桶附近環境評語為骯髒，

建議請改善。 

 答  覆 

    院 長：校長已指示各單位、系所不只廁所，所有環境應保持整潔。廁 

所是我們每天要光顧好幾次的地方。本校廁所為委外打掃，會 
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將本問題轉請總務處督導改善。 

              提 案七 

提案人：農藝學系大四黃同學 

事   由：為節能減碳，愛護地球，可否請院長於校務會議上提議請本

校福利社和便利商店不要賣瓶裝水，也請同學多加利用飲水

機飲用水。  

   答  覆 

院 長： 

一、學校已提供很多部飲水機請同學多加利用。每人每天應喝多少

水？以體重 1公斤要喝 40毫升的水換算，要多喝水，對健康有

益。 

二、福利社和便利商店都是以營利為目的，我們不能要求他不要賣，

但可以建議請同學盡量不要買瓶裝水，本問題轉請事務組膳食

委員會處理。 

提 案八 

提案人：森林暨自然資源學系大二班代許同學 

事  由： 

一、校內植物為本校資產，工人除草時會將樹木環撥，處理本系館

前一棵死掉的樹，卻將旁邊那棵好好的牛樟樹斷頭，請改 

善。 

二、畜牧場附近發出異味，影響上課，前一陣子系館通往停車場路

上甚至有動物排泄物，請改善。 

   答  覆  

   院長：轉請總務處請工友割草時要更小心，不要傷到健康的植物。 

   趙主任： 

一、動物試驗場異味是系上有位老師在做發酵研究，廠商也來估過

價，簡易型處理要 20 萬元，太多學生有反映，該師已答應停

止不再做此研究。 

二、路上會有動物排泄物，應是上週有牛自己開門跑出來逛校園，

接到校警電話也嚇一跳。已請動物試驗場吳主任加強管理，並

於門上加鎖。 

院長：牛隻跑出是偶發事件。 

提 案九 
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提案人：農藝學系柯同學 

事  由：外系選修課課程名稱與實際授課內容不符，未能得到好的學習

效果，建請改善。  

   答  覆  

院長：各系每年開課都需經系、院、校課程委員會議通過。每一課程都 

有授課大綱，授課內容應與授課大綱一致，與課程名稱相符。 

   黃主任：如果是系上的課，請會後告訴我。授課內容與課程名稱不符，

可直接於該科目教學評量中反映出。還有反映對象要對，如果

是通識中心提供的選修課，要向通識中心反映，外系的課看是

哪一系直接與該系主任反映，或由本人代為反映。 

   趙主任：建議學生直接請系主任找開課學系主任或授課老師講，可獲得

立即效果。例如本系生物化學由教學助理上課，學生反映不

佳，經由本人直接向開課教師反映，馬上改善。 

提 案十 

提案人：植物醫學系大一劉同學 

事  由：綜合教學大樓往後山的路、前往綜教的機車道上及愛的小路有

斷樹，有安全疑慮，請處理。 

答  覆 

院  長：妨礙交通，易造成危險，轉請總務處盡快處理。 

提 案十一 

提案人：植物醫學系大一吳同學 

事  由：食科系後往綜合教學大樓機車停車場附近有機車佔用道路，尤

其轉彎處，妨礙通行，請加強宣導紅線誤停車或取締。 

答  覆 

院  長：請同學遵守規定，勿隨意停車，亦轉請駐警隊車管會處理。 

提 案十二 

提案人：園藝學系大三葉同學 

事  由： 

一、除取締違規停車外，建議增加綜教附近機車停放空間或將停車

線改畫斜線增加空間（停斜的不要停直的，增加馬路空間）。 

二、嘉禾館內飲水機太少，晚上為用水尖峰時間，建議增加儲水量， 

另外福利社旁那台飲水機指示燈不亮，出來的水不知是生水還 

是可飲用的水？ 
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   答  覆 

院  長：將停車線改畫斜線增加道路空間，會轉請駐警隊車管會參考。

另外飲水機數量不夠及故障問題，轉請環安中心加強檢查並處

理，以維護同學健康。 

提 案十三 

提案人：動物科學系大四陳同學 

事  由： 

一、去年曾建議增建機車停車位，總務處答覆若有經費可於景觀系

前與食科系後的空地增闢停車場，不知學校是否著手進行？ 

二、嘉禾館內飲水機不是數量問題而已，請大家發揮公德心，不要

拿大容器來裝水帶回家。 

三、有關生農系辦理營隊活動，本人樂意提供相關經驗分享。 

答  覆 

院  長：增建停車空間問題會向駐警隊車管會追蹤，再者感謝陳同學的熱

心與建議，營隊活動大家可以互相交流、學習。 

提 案十四 

提案人：森林暨自然資源學系碩二班代康同學 

事  由：研究生下修大學部的課或大學部上修課程學分抵免問題，可否

明文規定省掉不必要的詢問？ 

答  覆 

何主任：本系上修或下修及學分抵免都已有規範，專業科目由系辦審

核，通識課程由通識中心審核，共同必修課由教務處審核。 

院  長：公務的使用要能愛惜，養成好習慣，隨手關燈、關水，雖是小

動作，都有助於職場之表現或受肯定，成為好榜樣。破壞快，

養成慢，下定決心，一步一腳印、付諸實行，一日反省三次，

今日事、今日畢，希望同學都能越來越好。 

提 案十五 

提案人：森林暨自然資源學系大二許同學 

事  由：綜教除了機車問題，腳踏車也是亂停，亦請併同取締。 

答  覆 

院  長：機車、腳踏車都是車，請同學發揮公德心，遵守規定停放，由

本院轉請駐警隊車管會加強取締。 

提 案十六 
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提案人：農藝學系大三許同學 

事  由：農藝學系藥用農場旁木棧道的階梯木頭鬆動或腐蝕；近圖書館

那段木棧道扶手也有問題、地板有破洞，晚上若不慎掉落很危

險，請儘速處理。 

答  覆 

院  長： 

一、轉請總務處處理，以免造成同學及校外人士受傷。 

    二、那段路校長已請景觀學系老師規劃為博物館大道，以凸顯本校 

特色，吸引更多人蒞校參訪。 

 

參、主席結論： 

          一、同學若有意見歡迎隨時反映，不用等到座談會才提出。 

二、反映問題可透過 e-mail或系主任即時反映，我們會依內容

協助處理。 

三、有關同學提出之各項問題除紀錄下來，也會轉請相關單位 

協助處理。 

          四、希望同學都有愉快、美好的學習環境，再度感謝大家出席 

座談會並提供寶貴意見，改善環境。 

肆、散會：下午 2時 50分 

 

伍、追蹤處理事項 

提

案 
反映 事 項 辦 理 情 形 處 理 單 位 

一 

請將綜教大樓三樓 
教室的燈改為橫排 
關法，老師上課用 
PPT檔，燈太亮無法 
看清楚，全關又太 
暗，易造成危險，請 

改善。 

  
教務處課務組 
 

 
 
 
 

四 

學校是否可於官方 
網站宣導或登廣告 
等為系學會辦理營 
隊活動宣傳？  

 

教務處招生組 

十
四 

研究生下修大學部 
的課或大學部上修 
課程學分抵免問 

 
教務處註冊組 
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題，可否明文規定省 

掉不必要的詢問？ 

 
 
二 
 
 
、 
 
 

三 
 
 
 
 
、 
六 
 
 
 
 
十

二 

1.綜教大樓的飲水
機 10台壞了 2、3
台，機器上顯示
溫度與實際落差
很大，例如顯示 8
℃或 9℃ 出來的
水卻很燙，建議
改善。 

2.女廁衛生紙很
少，同學多自備袖
珍包面紙使用，易

造成廁所阻塞，建
議學校繼續裝衛
生紙供同學使用。 

3.本校廁所及垃圾
桶附近環境被外
聘 老 師 評 為 骯
髒，建議請改善。 

4.嘉禾館內飲水機 

峰時間，建議增加

儲水量，另外福利

社旁那台飲水機

指示燈不亮，出來

的水不知是生水

還 是 可 飲 用 的

水？ 

 

總務處環安中
心 

七 
請本校福利社和便 
利商店不要賣瓶裝 
水。 

 總務處事物組
（膳食委員
會） 

八 
、 
 
 
 

 
十 
 
 
 
 

1.校內植物為本校
資產，工人除草時
將森林館附近樹
木環撥，甚至一棵
好好的牛樟卻被

斷頭，請改善。 
2.綜合教學大樓往 
後山的路、愛的小 
路、前往綜教的機 
車道上有斷樹，有 
安全疑慮，請處
理。 

 

總務處事物組 

十 農藝學系藥用農場  總務處營繕組 
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六 木棧道的階梯木頭 

鬆動或腐蝕；近圖書 
館那段木棧道扶手 
也有問題、地板有破 
洞，晚上若不慎掉落 
更危險。請儘速處 
理。 

十
一 
 
、 

 
 
 
 
十
二 
 
 
 
 
 
 
十

三 
 
 
 
 
 
 
 

十
五 

1.食科系後往綜合

教學大樓機車停

車場附近有機車

佔用道路，尤其轉

彎處妨礙通行，請

加強宣導紅線誤

停車或取締。 

2.建議增加綜教附

近機車停放空間

或將停車線改畫

斜線增加空間（停

斜 的 不 要 停 直

的，增加馬路空

間）。 

3.去年曾建議增建

機車停車位，總務

處答覆若有經費

可於景觀系前與

食科系後的空地

增闢停車場，不知

學校是否著手進

行？ 

4.綜教除了機車問

題，腳踏車也是亂

停，亦請併同取

締。 

 

總務處駐警隊
（車管會） 

五 

學校首頁意見信 

箱處理速度慢，反 

映課程問題兩週後 

才收到回應，且答 

覆也不清楚。 

 

秘書室 
通識中心 

五 
 

1.通識中心發課程  通識中心 
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、 

 
九 
 
 
 
 
 
十
四 
 

公告內容不正確

造成困擾，更動

課程影響學生權

益，請改善。 

2.選修課課程名稱 

與實際授課內容 

不符，未能得到 

好的學習效果， 

建請改善。 

3.研究生下修大學
部的課或大學部 

上修課程學分抵

免問題，可否明文

規定省掉不必要

的詢問？ 

 


